
Bedel Infos
Numéro 01 | mars 2023

Présentation de votre journal ! Cafeyn : qu'est ce que c'est ? Des articles culturels sur des
films, des jeux...

1 2 9 à 12

de jeux ?
Rendez vous p. 9 !!!

Vous cherchez des idées de films?
De livres ?

Tout ce qu'il se passe
dans votre collège !!

Le premier numéro de
BEDEL Infos
est disponible !!!
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Nous avons le plaisir de vous annoncer la création

du journal de votre collège ! Voici le premier

exemplaire ! L'équipe de rédaction est composée de

: Alves Léa - Audin Jeremy - Barbot Candice -

Couillebault Camille - Duval Kylian - Gaudron Elsa -

Guerin Jade - Lecomte Luna - Lecerf Louann -

Leonard Océane - Ménard Yness - Naïm Chiara -

Poirier Chloé - Remy Taburet Lyly - Salomon Ambre

- Terrones Matah - Vachon Loris - Van Langenhove

Ayla

Nous allons traités tout ce qui concerne la vie de

notre collège, la culture. Parfois même, nous vous

solliciterons afin de vous demander votre avis

Bonne lecture à tous !

VVoici la proici la présentésentation de vation de votrotre joure journnal !al !
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CAFEYN

Madame Bonnefoy nous a expliqué son métier, comment accéder et
utiliser l’interface en ligne Cafeyn. Nous voulions donc partager cette

expérience avec nous.

Cafeyn vous donne
désormais accés à plein
de revues qui touchent
énormément de thème
différents !!

Madame Bonnefoy est professeur

documentaliste au collège depuis

l’année dernière. Elle s’occupe des

fonds documentaires comprenant la

politique d’achat des documents du

collège. Une fois les commandes

effectuées, elle les intègre dans la

base de données pour y accéder

depuis le site du collège. Elle aime

beaucoup son métier mais il lui

demande beaucoup

d’investissement.

CCafafeeyn qu’yn qu’estest-c-ce que ce que c’’est ?est ?

Cafeyn est une extension numérique

qui donne accès à plus de onze

abonnements et des catalogues que

l’on peut consulter uniquement par

informatique avec un système de

liseuse. Cafeyn permet une meilleure

offre documentaire sans ponctionner

sur le budget du CDI, ce qui permet

de pouvoir continuer d’acheter des

ouvrages, des magazines, des DVD,

des livres…

CCommomment y aent y accccéder ?éder ?

On peut y accéder depuis l’ENT en se

connectant puis en allant sur média-

centre, ensuite un double clic sur e-

sidoc. Vous pouvez donc accéder à

des rubriques dont le sport, l’actualité,

la culture… Vous pouvez utiliser Cafeyn

depuis tous les types d’écrans et les

recherches seront automatiquement

sauvegardées pour les retrouver

facilement.
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Le mardi 10 janvier 2023 à 9 heures, la classe de 3A a fait une sortie
vélo au cinéma de l’Étoile à Lencloitre afin de voir : « Simone Veil, le
voyage du siècle. »

Il y avait 3 accompagnateurs présents

à cette sortie : M.Lambert, Mme

Guillon et M. Barcq. Nous avons fait

une interview de m. Barcq à propos de

cette « expédition » ! Ce film était très

bien, très intéressant pour les élèves

de troisième car il aborde différends

thèmes de leur programme d’histoire.

Mais il fut un peu compliqué à suivre

pour eux en raison des nombreux

flashbacks. Les élèves ont beaucoup

aimé, même si certains reconnaissent

qu’ils se sont endormis durant la

séance à cause des kilomètres de

vélos effectués avant !

En effet, le trajet s’est réalisé sous la

pluie, avec une température

avoisinant les 9°C et un vent de face

perturbant pour les collégiens (26 kms

aller-retour). Mais il n’y a eu aucun

incident majeur ! Certains ont été

légèrement malades car ils ont eu la

« bonne idée » de ne pas prendre de

petits déjeuners, ce qui n’est vraiment

pas recommandé ! Pour d’autres, ce

fut la disparition d'un boulon de

pédalier lors du trajet de retour… Le

spectacle de M. Barcq et de l’élève

concerné, à quatre pattes dans le

fossé pour rechercher ce boulon

récalcitrant, devait valoir le coup d’œil

!

Personne ne sait comment ils ont fait

mais ils l’ont retrouvé !

Les élèves se sont, dans l’ensemble,

bien comportés et ont bien respectés

les règles de sécurités. Ce fut une

expérience très positive autant pour

les adultes que pour les élèves. A noter

que les élèves de 3eB et C ont aussi

effectué cette activité au mois de

décembre, mais peut être avec de

meilleurs conditions

météorologiques…

Rédacteurs : Camille Couillebault,

Candice Barbot et Océane Léonard.

L'histoire de

Simone Veil, une

grande femme du

XXe siècle
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La Laïcité qu'est ce que c'est ?

D'après le site gouvernemental, la Laïcité garantit la liberté de

manifester ses croyances ou convictions dans les limites du

respect de l'ordre public. La Laïcité implique la neutralisation de

l'État et impose l'égalité de tous devant la loi sans distinction de

religion ou conviction.

Au journal du collège, nous avons trouvé intéressant de voir

comment les élèves interprétait la Laïcité. Nous les avons donc

interviewés, ainsi que les surveillants. Puis, nous avons fais le

bilan de cette enquête.

Nous leurs avons posé les questions suivantes:

1. Qu'est que c'est la Laïcité ?

2. Pourquoi la journée de la Laïcité est le 9 décembre ?

3. Un mot ou une phrase qui fais penser à la Laïcité ?

La plupart des personnes interrogées n'ont pas su répondre au

deux premières questions.

Pour la troisième sur vingt élèves, sept on répondu "nous

sommes tous égaux", cinq autres personnes ont répondu "ça

parle de religion" et les huit derniers ont rattaché la Laïcité à la

paix.

LLa La Laïcitaïcitéé
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M. Bouchot, professeur d'EPS au collège depuis un ans et Mme. Perret

d'Angloz au collège depuis 2009, font partis des personnes gérant l'AS.

Ils nous ont expliqué ce qu'était l'AS et comment cela fonctionnait.

Que permet l'AS ?

L'association sportive permet aux élèves de pratiquer plus de sport pour

20€ en s'engageant à venir un maximum de fois dans l'année entre midi

et deux heures, les lundis et jeudis. De plus, des sorties sont proposées

le mercredi après-midi sur différents sports (natation, pratique de sport

ou arbitrage)

Que peut-on trouver à l'AS pendant la pause méridienne ?

Actuellement, c'est du foot en salle qui est pratiqué, mais tous les sports

peuvent être expérimentés. Que se soit en équipe ou seul. Le rugby

avait été interdit en début d'année suite à des évènement dans un autre

établissement mais il a récemment été réintroduit.

Qu'est-ce que l'AS ?

L'AS est comme toutes les autres association de sport, elle a à sa tête un

président, qui est ici Mme Vincent, un trésorier : Mme Perret-d'angloz

et un secrétaire : M Bouchot. Dans notre établissement, cette année

nous comptons environs 45 garçons et 12 filles mais ces chiffres varie en

fonction des années.

L'AS AU COLLÈGE
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Les cyclistes la nuit

Gérard Champigny est un retraité qui consacre son temps libre au vélo,
il s'est rendu dans notre collège récemment pour accompagner une
classe au cinéma de Lencloître. Qu'est-il venu faire ?

GérGérarard Champignd Champignyy s'est rendu

dans notre collège en tant que

membre de l'association <<A

Châtellerault>> pour

accompagner des élèves au

cinéma de Lencloître et nous

sensibiliser sur l'éclairage de nos

vélos la nuit ou le matin quand il

fait encore sombre. Certains de

vous doivent le connaître, il est

déjà venu l'année dernière au

collège pour accompagner

d'autres classes.

Quelle est cQuelle est cetettte associatione association??

L'année précédente,au mois de

novembre,l'association a organisé

une action du nom de Cyclistes

Briller, cette action a été

d'ampleur nationale pour toutes

les associations de cyclistes des

villes. Elle s'est déroulée au

moment du changement d'heure

au moment où les journées

raccourcissent.

Il fait donc nuit plus rapidement

et il devient indispensable de

s'éclairer à vélo durant la nuit à la

campagne comme à la ville,

même si les lampadaires vous

éclairent, les voitures ne vous

voient pas toujours !

Rédactrice : Louann Lecerf

Mise en page : Matah Terrones

Prévention !
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Fonction

Le marché de Noël : Marine
Charbonneau, professeure d'espagnol
au collège Maurice Bedel, fait partie
de la Junior Association.

Par Candice Barbot et Camille Couillebault

Mme Charbonneau fait partie de cet

atelier car elle adore les plantes, c'est

une passion que sa grand-mère lui a

légué. Elle lui a beaucoup appris

comme, par exemple, comment faire

des boutures. Sa maison en est

remplie. « Chez moi c'est Jardiland, ou

presque ! » Elle adore et ne manque

aucune séance de travail avec les

élèves pour la serre. Ils ont de très

bonnes idées et sont très heureux de

faire partie de ce club afin de créer de

belles compostions.

Mme Charbonneau est épanouie

lorsqu'elle voit les élèves prendre

beaucoup de plaisir. IUls sont entre 15

et 20 élèves dans ce club. Ils ont aussi

permit au collège de récolter de

l'argent en participant au marché de

Noël.

Cette activité est, au départ, une idée

de Mme Boildieu.Ils l'ont proposé aux

élèves de la serre qui ont beaucoup

apprécié et se sont énormément

investis, aussi bien dans la

préparation des plante ou des fleurs,

que dans la décoration des stands.

Les parents ont été très bien accueillis

par les élèves qui ont été contents de

voir que cela pouvait plaire. Le

marché de Noël est une activité de la

Junior Association. Les membres ont

beaucoup de projets en tête. Ils

vendent des plantes, majoritairement

grasse puisqu'elles demandent peu

d'entretien et sont facile à intégrer

dans un interieur. Ils vendent aussi

des plantes aromatiques. C'est ce

domaine que maitrise le mieux Mme

Charbonneau.

RUBRIQUE
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Le jeudi 8 décembre 2022 nous avons pu

assister à la première représentation du

concert des CHAM. Vous avez également

pu assister à une seconde représentation

le 15 décembre 2022 à la salle des fêtes de

Saint-Gervais Les-Trois-Clochers.

Ces spectacles ont été organisés et dirigés

par M.Bodin (professeur d'éducation

musical au sein du collège), il a été

accompagné par des professeurs du

conservatoire (Cicile, Alexendre et Frank)

qui ont permis d'avoir un oeil extérieur et

de faire remarquer les différentes erreurs

ou même les points faibles que les élèves

ou M.Bodin n'avaient pas remarqué.

Ce concert était très important pour les

élèves qui y participaient. Ils travaillaient

sur ce sujet depuis un peu plus de trois

mois environ cinq heures par semaine.

Cela a également pu replonger tout le

monde dans un univers festif avec des

chansons sur le thème de Noël ou de

l'amour.

Outre les représentations finales, l'objectif

pour les élèves était de réussir à s'assumer

pleinement sur scène, de mémoriser neuf

chansons et d'être autonome.

Lyly Remy Taburet - Océane Léonard

Le concert de noël des
élèves de CHAM !
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Titanic est un film réalisé par James Cameron

et produit par 20th Century Fox , Paramount

Pictures et Lightstorm Entertainment .Il est

sorti en salles le 7 Janvier 1998 . Les acteurs

principaux sont Leonardo DiCaprio et Kate

Winslet .

Le film met en scène Jack, un homme pauvre

du début du 20ème siècle, jouant aux jeux

d’argent . Un jour, il gagne sa place sur un

paquebot, un certain Titanic, qualifié

d’« insubmersible » . Sur ce bateau, il

rencontre Rose, une « fille de riche » . Mais sur

le trajet, lors d’une nuit brumeuse, un iceberg

heurte la coque du bateau à vapeur, créant

une brèche, laissant l’eau s’infiltrer petit à

petit…

Ce film est magnifique et très émouvant car

la fin est extrêmement triste . Petit bémol, le

film est vraiment très long (3h16). L'histoire se

déroule en deux parties : la première, qui en

place l'histoire est plutôt heureuse. Alors que

la deuxième très triste et plus sombre à cause

du naufrage du bâteau et de cet amour

impossible, entre un homme pauvre et une

femme riche. En effet , Jack est

malheureusement rejeté et mal vu par les

riches. Rose n’a pas le droit de le voir, car il

apparaît comme un voleur.

Titanic

Par Loris Vachon

RUBRIQUE CULTURE
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Pourquoi une fiche de lecture ?

C’est un travail que nous faisons, en Français, avec

M . Ang-Cho. Il nous sert à mieux comprendre ce

que nous lisons et, pourquoi pas, le présenter à nos

camarades.

Qui est l’autrice de ce roman ?

L’autrice de ce roman est Anne-Marie Cadot-Colin

qui est est une écrivaine française née à Paris le 30

juin 1945. Elle a écrit et publié chez Hachette dix

romans pour enfants s'inspirant de ceux du Graal,

dont "Perceval ou le conte du Graal". Après des

études littéraires à la Sorbonne, elle devient

professeur à l’École Normale d’institutrices d’Arras.

Quand est-elle née ?

Elle est née 30 juin 1945 à Paris. Aujourd’hui, elle a

77 ans.

Un extrait de ce roman :

"Aux confins de la France et de la Petite-Bretagne,

vivaient jadis deux rois qui étaient frères, et qui avaient

épousé deux soeurs: le roi Ban régnait sur Bénoïc, et le

roi Bohort sur Gaunes. Le roi Ban était âgé. De sa femme

Hélène, qui était jeune et d'une grande beauté, il eut un

seul enfant, un fils, qui porta le nom de Lancelot. Cet

enfant avait une force et une habilité très grande et forte.

Un jour, il se rendit au royaume de Arthur et lui demanda

de le faire sacré chevalier. Il aima par secret la reine

Guenièvre épouse de son roi Arthur. Il vécu beaucoup

d’aventure, il tua beaucoup de gens et mourra au fond

d’une forêt."

Est-ce que j’ai aimé ?

Oui, j’ai bien aimé car c’est une histoire d’amour,

d’amitié, de joie, de tristesse mais aussi de violences.

Mais c’est souvent ce que l'on trouve dans des romans

de chevalerie : des combats et du sang !

Ma fiche de
lecture sur

"Lancelot du
Lac"

Par Elsa Gaudron

RUBRIQUE CULTURE
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The Promised Neverland (Yakusoku No

Neverland) est un manga de type shōnen

écrit et dessiné par Kaiu Shirai. Il a été publié

par Shūeisha au Japon et par Kazé en France

avec une traduction de Sylvain Chollet. Les

différents protagonistes sont Emma le

personnage principal, Norman et Ray. Il y a «

maman » et son assistante sœur Krone.

L’intrigue se passe dans un orphelinat, dont

les dirigeantes sont à la solde du

gouvernement dirigé par des démons. Le

personnel des orphelinats est soumis à un

chantage mortel, c’est-à-dire que les enfants

sont élevés comme du bétail. Si les mamans

échouent à leur mission, elles sont soumises à

une sorte de camp de redressement. Quant

aux enfants, leurs sorties pour aller dans une

famille ne se passera pas comme ils le

pensent réellement…

Le trio va essayer de s’échapper de

l’orphelinat pour découvrir le monde. Mais au

départ d’une petite fille nommée Conny,

Emma découvre qu’elle a oublié sa peluche

et va donc prévenir Norman de la situation.

Elle lui demande de l’accompagner pour aller

rendre à Conny sa peluche, mais ils vont

finalement découvrir quelque chose qui va

leur glacer le sang… et au passage une

motivation supplémentaire pour s’échapper.

Deux personnages vont s’allier à notre trio et

découvrir quelque chose d'inattendu… J’ai

énormément apprécié cette œuvre parce que

j’aime l’aventure et l’aspect gore du manga.

Le manga est fourni en suspens, mystère et

découverte.

The Promised
Neverland

Par Kylian Duval

RUBRIQUE CULTURE
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LLe jeue jeu

Les deux jeux Steel and Flesh ont été

développés par Virtual Studio, et sont sortis

sur mobile en 2019. Ce sont des jeux d’action

et de stratégie en monde ouvert dans un

univers médiéval.

Mon aMon avisvis

Je vais vous décrire mon expérience de jeu

personnelle sur les deux Steel and Flesh. Le

début des deux jeux est complexe pour les

joueurs qui doivent apprendre à maîtriser le

système de jeu. Même en difficulté très facile,

vous aurez beau avoir 25 000 pièces d’or, ils

vont très vite partir en fumée, puisque vous

allez devoir vous équiper et recruter des

soldats.

Vous pouvez rejoindre différentes factions, mais

vous pouvez aussi être indépendant, ce qui

augmente encore le niveau de difficulté. Même si

c'est un point important du jeu, le combat n'est

pas obligatoire, d’ailleurs si vous vous battez

constamment vous serez très vite vaincu.

Cependant, il est impossible de perdre la partie

(votre armée peut toutefois disparaître), vous

réapparaîtrez forcément dans une capitale. Le

premier Steel and Flesh dispose d’un système de

combat très simple, avec un bouton pour attaquer

et un pour se défendre pour parer les flèches et les

coups à l’aide de votre bouclier. C’est celui que je

préfère. Les combats du deuxième opus sont plus

difficiles, puisqu’il faut parer au bon moment et

frapper dans la bonne direction.

Steel and Flesh
1 et 2

Par Jérémy Audin

RUBRIQUE CULTURE
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